

# LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14  
Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes  
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

## ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

## PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

## VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada. superior para mesa, á tres perras micheta y nueve reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

## LA REGION

### ¿Quousque tandem...

¿Hasta cuando el Sr. Maestre trata de abusar de la paciencia de los concejales?

¿Si por el camino de la administración va en busca de triunfos que inútil-

mente tratará de alcanzar dados los presupuestos que él mismo contribuyó á echar en tierra y por la vía política fracasó en sus primeros pasos con su desalentada conducta, á donde vá y cuando piensa desprenderse del tren sin freno que vertiginosamente le arrastra?

Continuar por más tiempo en su carrera loca seria arrojar con manifiesta ceguera al abismo del desprestigio político.

Pensar en que su marcha está exenta de peligros y que podrá llegar á la deseada meta, seria pensar en que las tinieblas irradian la luz y la luz emerge las sombras.

El conflicto actual del Ayuntamiento, planteado sobre dos términos de difícilísima conciliación, tiene por una parte al alcalde—presidente y de otra á la mayoría de los concejales.

Si esta no cede, aquel no parece inclinarse á diferente sentido.

De aquí que la solución no se vea y que lo más solo se vislumbre la necesidad de cortar el mal existente. ¿Pero cómo? Este el problema.

La conducta del alcalde ahonda cada día que pasa el abismo que le separa de la mayoría.

Su desconsideración no ya con la mayoría si no con el Ayuntamiento entero del cual está haciendo manifiesta burla con su actitud contraria á la celebración de sesiones y su diaria abrogación de facultades que son única y exclusivamente de la corporación municipal, hace pensar que se juega el baston al sostenimiento del empleado puesto por él en consumos estando decidido á una lamentable intransigencia y á una resistencia facciosa al cumplimiento de las leyes.

Si así es, la solución puede ya preverse. Lo que para él es cuestión de amor propio para la mayoría es asunto de dignidad.

Entre aquel y esta, es fácil decir á que lado se inclinará la balanza.

Pero en tanto que la normalidad llega y el Ayuntamiento entra en el libre ejercicio de sus funciones, la administración vá en carro de una rueda que no podrá por esfuerzos que se hagan caminar á causa del equilibrio inestable.

Las funciones concejales, en suspenso todas, dejan muertas las múltiples cuestiones de importancia suma puestas sobre el tapete.

Hay acuerdos incumplimentados todavía y tomados ha tiempo por la corporación municipal.

Existen otros asuntos de interés grandísimo que esperan ser resueltos si es que no se quiere aumentar el déficit resultante en el presente ejercicio.

Los presupuestos habrán de ser en breve presentados, discutidos y aprobados.

Y en situación actual ¿se puede llegar no ya á Julio, sino nunca, á la resolución de tan importantes cuestiones y al cumplimiento de tan ineludibles deberes?

El Sr. Maestre lo dirá.

Nosotros no podemos más que decir con el poeta. *Quousque tandem brutere patientia nostra?*

### Y SIGUE «EL ORDEN»

Dice el colega germanista que la diferencia de ingresos por cobrarse por la clase 3.ª á la 2.ª de la tarifa de consumos, es de unas mil quinientas á mil seiscientas pesetas mensuales.

É incluyendo la baja por petróleo, debió agregar «El Orden».

Todas las cuentas de estos conservadores son iguales.

Por eso nunca les llega el plazo.  
Del vencimiento.

Porque digimos que se preparara «El Orden» á pintar el partido liberal de que es jefe el Sr. Sarget, jóven, fuerte y poderoso, dice el semanario local:

«Lo celebraremos mucho, si esa nueva *juventud, fuerza y poderio* se emplean en cosas mejores que en hacer elecciones como las de la *Murada*.»

Le diremos al colega.

Las elecciones de la Murada, nunca las podrán hacer los sargetistas con la misma fortuna que los Sres. Ballesteros, Rojas, López García, Maestre y demás cofrades.

Y sinó que lo diga D. Vicente Sorribes.

Que debe tener buenos recuerdos de aquellos señores.

Todos *muy adictos* á Capdepon.  
Cuando los complace.

Tambien el apreciable órgano de los germanistas, dice que su actitud al lado de los ballesteristas está plenamente justificada.

No, caro colega, no está justificada.

Se justificaria con el tiempo, si el Sr. Ballesteros pudiera *dar lo prometido y quisiera* si pudiera.

Pero de esta clase de amores falsificados ya cuenta algunos casos la historia.

Los de Ballesteros con Pastor.  
Y los de Ballesteros con Mesples.  
Puro coquetismo.

El mismo colega citado, despues de hablar pestes de la mala administracion habida durante la accidentalidad, se coje los dedos entre la puerta, y exclama:

«Siempre ha existido el déficit, es verdad, al cerrar el ejercicio económico, pero ¿puede un Alcalde por sí, y aún con el concurso de todo un Municipio, corregir un vicio que radica en el cupo de Consumos asignado á Orihuela, cupo que no está en relación con lo que se tributa, ni con el censo de po-

blacion, ni con la importancia de nuestra riqueza?»

»Eso no lo puede hacer un alcalde ni un Municipio;»

Y despues dice:

«Cuando se habla de la desacertada gestion de la extinguida accidentalidad se suele contestar con una razon, cosa parecida, á primera vista contundente y sólida; siempre se dice que la modificacion de la tarifa es la causa esencial del desnivel administrativo y de los ahogos municipales.»

«No negamos que aquella modificacion influya en el total del desastre, pero si afirmamos que en manera alguna puede reconocerse como única y menos como generadora de los atrasos del Ayuntamiento, por cuanto esta Corporacion, venia pagando ya tardíamente sus atenciones antes de modificarse la tarifa.»

Perfectamente dicho.

Ahora solo falta que el colega indique el *tardíamente* de donde arranca.

Porque se nos figura que no es de la accidentalidad.

Si nó de tiempos atrás.

Final en verso.

Lo cursi-vo es de «El Orden».

*«Pero esos alcaldes  
que todo lo absorben,  
que la carne bajan,  
se ocupan del pobre,  
recojen «garrofas»  
y rompe cartones,»*

Seran muy alcaldes si quiérello «El Orden», pero... sospechamos como cualquier hombre, que la carne baja por otras razones sin tener, no obstante, precios anteriores, que si las *garrofas* recoje y cartones, en cambio los *puntos* no vé por el *monte*; que si el fraude ataja, olvida á los López de las setecientas «del aquel entonces;» que no sacan vino, lo meten en odres según refunfunan las gentes en «*roldes*» que campanillazos

dá porque conoce...

¡Si desconociera  
bendito San Cosme!  
Apaga y vámonos  
y Dios nos perdone.

Unos.

## DATOS QUE NO DATAN

Los ha facilitado la Administracion de consumos sobre lo devengado por carnes y pescado en la primera y segunda quincena de Enero, resultando de *los datos*, que en la segunda quincena ha habido un aumento sobre la segunda de 314 pesetas 54 céntimos.

Ahora bien: el colega que los publica, quisiera que aun fuera mayor la diferencia y dice, que no lo es porque en la primera quincena hubo más dias de fiesta que es cuando come carne la gente pobre.

En efecto; en la primera quincena hubo tres dias de fiesta y en segunda, con S. Anton que aquí es dia de fiesta, otros tres. Por aquí, pues, no suena el bombo, ya que en dos dias de la primera quincena, que son el Niño y Reyes, se consume mucha carne de ave y poca de la que adeuda por consumos.

Además y para que que los datos digan algo, es preciso publicar, el pescado que entró en la primera quincena y el que entró en la segunda, así como un estado comparativo de la primera y segunda quincena de Enero de los cinco años últimos con las del que finó ayer deduciendo la diferencia de tarifa y las salidas y así se sabria la verdad.

## Contra la riqueza oculta

La proposicion de ley presentada por el señor duque de la Boca y que tomó en consideracion el Senado, dice así:

Artículo 1.º Los registradores de la propiedad sacarán del libro de registro de cada pueblo, y remitirán en el término de un año al Ayuntamiento respectivo, una relacion de las fincas que se hallan inscritas, con expresion del nombre, cabida y linderos, y los Ayuntamientos remitirán á los tres meses dicha relacion. comprobada, á la administracion de contribuciones de la provincia respectiva.

Artículo 2.º Por las fincas que resulten inscritas y no declaradas para la contribucion, pagarán sus dueños todas las cuotas que adeuden desde que estuviesen las fincas inscritas á su favor, y el 6 por 100 de interés por demora en el pago de las cuotas no satisfechas.

Si la anterior proposición pasara á ser ley, serian de ver las ocultaciones que tenian ciertos inspiradores de administradores y administradores de la cosa pública, de los rectos y morales.

¡Lástima que en España se hagan todas las leyes para los pobres que no tienen nada que ocultar!

### COSAS DE JUEGO

Dice «El Imparcial.»

«El gobernador, presistiendo en su empeño de que en Madrid no se juegue, ha puesto estrecha vigilancia en los círculos de recreo. En uno de ellos, de gran importancia, llegó el duque de Tamames á hacer que la policía permaneciese de guardia permanente en los salones, hasta que le prometieron que no se jugaría.»

Aunque por «Tamames» pasa el alcalde-presidente, no es igual Maestro á Tamames ni Tamames á Maestro.

### SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44 magra.

Dos sugetos que ayer tarde estuvieron de merienda en el gurugú, tal se pondrian que á su regreso se dieron un baño en una acequia, consiguiendo salir despues de muchos esfuerzos.

Uno de aquellos se dirigió á su casa, pero su madre no quiso admitirlo, y un vecino se apiadó de él, en vista de que iba como una sopa y completamente yerto, é hizo la caridad de recogerlo.

El otro que tiene su habitacion en la barriada de San Anton, un municipal le acompañó á su casa, pero fué tal el escándalo que promovió, que aun cuando el agente de orden público le permitió que pasara la noche en su casa, esta mañana á las siete, se lo ha traído detenido á la cárcel.

Un jóven que ayer á las doce venia provisto de un puchero con la comida que ordinariamente le suministran en el convento de las Salesas, al llegar á la calle del Angel, un muchacho que á la sazón pasaba por aquella, caballero en una burra, lo atropelló rompiéndole el puchero y no satisfecho con esto, se bajó del animal y le dió una bofetada.

Sabedor de la ocurrencia el activo agente Colás, procedió en su busca y gracias á su pericia consiguió que se le indemnizara la comida á la familia de aquel infeliz que quizas no tuviera otra casa aquel día para alimentarse.

El arrojar ayer tarde un saco de cascara de pimiento desde el terrado de la casa de D. Guillermo Pina, fué la causa de ocurrir una desgracia.

El dueño de la mencionada casa se encontraba en la calle y el saco, con el ímpetu que caía, vino á darle en el hombro arrojándolo al suelo y produciéndole la caída la ruptura del tercio medio del peroné

Tambien ha sufrido el Sr. Pina á consecuencia del golpe que experimentó del saco, una contusion en el hombro y otra en el pecho

Sentimos el percance que ha tenido nuestro querido amigo y desearemos se restablezca lo mas pronto posible.

En breve inaugurará, tal vez el próximo sábado, una serie de representaciones una compañía de ópera italiana en el teatro principal de Alicante.

Los aficionados deben estar de en horabuena.

Una de las plazas de Médico titulares del pueblo de Novelda se halla vacante, la cual está dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Las solicitudes podrán presentarse en el plazo de 30 dias.

Ha sido preso en Astigarreta según escriben de S. Sebastian, un individuo vestido de dominico que recorria los pueblos y los caserios, y en uno de aquellos habia sustraído ropa blanca.

Cuando fué detenido se le encontraron 300 pesetas,

### TELEGRAMAS

Crucero «Conde de Venadito» ha salido para Cuba.

Compañía ferro-carriles Mediodía accede a la baja en el transporte de trigos: la del Norte se opondrá.

Marroquies visitaron Biblioteca nacional y quedaron asombrados.

Siguen á Barcelona los grandes arribos de trigos extranjeros.

Ruiz Zorrilla fuera de peligro.

Recrodúcense temporales.

Continúan ataques dignas al señor Zorrilla.

El Sena está helado.

Si las compañías de ferro-carriles hacen la rebaja que piden los trigueros, el Estado tendria que indemnizarles los menos seis millones de pesetas.

Al salir la embajada marroquí del hotel de Rusia, el general de brigada D. Miguel Fuentes abofeteó al embajador de Marruecos diciéndole.

«Acuerdate, Margallo.»

Dicho general ha sido conducido á las prisiones militares.

El hecho ha producido gran indignacion.

### MISCELANEAS

Entre amigas:

—¿Sabes que me caso?

—¿De veras?

De veras, mujer.

—Bueno, bueno.

—¿Y no me preguntas qué es mi futuro?

—Eso ya lo sé. Un necio de primer orden.

\*\*\*

—Préstame cinco duros, y te los devolveré á fin de mes. ¡Te lo juro!

—No jures, hombre, no jures; no me los devolverás á fin de mes, porque no te los prestaré,

### DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo é interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

---

# SECCION DE ANUNCIOS

---

## LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

---

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

---

### ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

# Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economia y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

---

## DISPONIBLE